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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

17 декабря 2015 года: 
 

«Зауралье» - ТХК - 3:2 бул. (1:2, 0:0, 1:0). Голы: Муштаев-2, Киселев – Орлов, 
Корсунов. 
«Рубин» - «СКА-Нева» - 0:7 (0:0, 0:4, 0:3). Голы: Макаров-2, Кондратьев, 
Суванто, Точицкий, Гребенщиков, Скворцов. 
«Химик» - «Челмет» - 2:3 (0:1, 1:1, 1:1). Голы: Пухов, Смирнов – Завабин, 
Мамаев, Ионин. 
ХК «Рязань» - «Южный Урал» - 2:0 (1:0, 1:0, 0:0). Голы: Лебедев, Денежкин. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

18 декабря 2015 года 
18.30. ХК «Саров» - «Молот-Прикамье». 
18.30. «Ариада» - «Спутник». 
19.00. «Динамо» - «Барс». 
 
ЛИДЕРЫ 
Бомбардиры:  
Павел Копытин («Буран») – 25 (14+11) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») –  14 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Слыш («Спутник») – 17 передач. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 20 (4+16) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,14. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 5. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+18». 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 4. 
 
Штрафное время:  
Денис Иванов («Ижсталь») – 63 минуты. 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 32 71 
2. «Торос»  33 61 

3. «Нефтяник»  31 61 

4. ХК «Рязань»  32 60 
5. «Ижсталь»  33 60 

6. «СКА-Нева»  32 58 
7. «Буран»  31 57 

8. «Молот-Прикамье»  32 57 

9. «Ермак» 31 56 
10. ХК «Саров»  31 55 

11. «Зауралье»  32 52 
12. «Динамо»  31 52 

13. «Челмет»  33 51 
14. «Сарыарка»  31 49 

15. «Торпедо» 31 48 

16. «Южный Урал» 33 46 
17. «Спутник»  32 44 

18. «Сокол»  31 41 
19. «Рубин» 32 40 

20. «Звезда»  31 39 

21. «Барс» 31 35 
22. «Ариада» 31 34 

23. «Химик»  32 34 
24. «Дизель» 32 32 

25. «Кристалл» 32 23 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



НОВОСТИ 
СОВЕЩАНИЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ КЛУБОВ ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Москве состоялось совещание руководителей клубов ВХЛ, на котором были 
подведены промежуточные итоги Чемпионата и Первенства Высшей хоккейной 
лиги - Всероссийского соревнования по хоккею сезона 2015/16. Участники 
совещания также обсудили ряд актуальных и важных вопросов, которые стоят 
перед клубами и Лигой. 
 
 
«ДИЗЕЛЬ» ПРОВЕЛ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ ДЛЯ ДЕТЕЙ 
 
Источник: пресс-служба «Дизель». 
 
На матчах 13 и 15 декабря против «Звезды» и «Бурана» «Дизель» провел 
предновогоднюю благотворительную акцию «Стань Дедом Морозом!».  
 
В холле арены любой желающий смог обменять новогодний подарок на колпак 
Деда Мороза. И желающих нашлось очень много. Любопытно, что колпаки на 
сладости меняли игроки пензенской молодежной команды – «Дизелист» - Егор 
Филин, Максим Калмыков, Денис Шалатов, Антон Шкураев и Максим 
Чумаков.  
 
Все подарки уже переданы в благотворительный фонд «Покров», где их упакуют и 
отправят в детские дома.  
 
Кроме того, на матче пензенцев с «Бураном» присутствовали воспитанники 
Мокшанского детского дома-интерната - самые искренние и преданные 
болельщики желто-синих. После окончания матча ребята отправились в 
раздевалку «Дизеля», где смогли примерить шлема, пообщаться и 
сфотографироваться с любимыми игроками. Хотя, заметим, пензенцы в этот 
вечер уступили воронежцам – 0:3. В раздевалке воспитанникам дома-интерната 
хоккеисты также подарили сладости и сувениры на память. 
 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ВТОРОЙ ПЕРИОД МЫ ПРОВЕЛИ ОЧЕНЬ НЕУДАЧНО 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» на родном льду пропустил шесть шайб от команды «СКА-
Нева» из Санкт-Петербурга – 0:7. После матча наставники команд дали к нему 
свой комментарий.  
 
- Несмотря на крупную победу, нельзя сказать, что она далась нам так уж легко, - 
заметил главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Первый период был весьма 
тяжелым. Спасибо вратарю, что выручил в нескольких эпизодах. Но, забросив 
пару шайб во втором отрезке, игроки почувствовали уверенность и до завершения 
матча очень хорошо действовали в атаке. Впереди у нас практически все 
получалось.  
 
- По горячим следам трудно точно обозначить причины, приведшие к такому 



результату, - сказал в свою очередь наставник «Рубина» Алексей Акифьев. - В 
первом периоде мы создавали моменты, но надо было их реализовывать. Забей 
мы одну-две шайбы, игра могла сложиться иначе. Но случилось то, что случилось. 
Второй период мы провели очень неудачно. Фактически все в нем и решилось. 
Потом перешли на игру в три звена, постарались взвинтить темп, но пропустили 
еще… В декабре у нас еще есть четыре выездных матча, постараемся провести 
их более успешно, пополнить свой очковый багаж. 
 
 
«РУБИН» ЖЕСТКО ГРОМЯТ В ТЮМЕНИ, «ХИМИК» ТЕРЯЕТ НЕЗНАМОВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Итоги матчей 17 декабря 
 
В Кургане бьют лидера, но он все равно может занести выезд в актив. В Тюмени 
все герои сплошь из команды гостей. В Воскресенске капитан решает перебраться 
на новое место. А в Рязани сушат четвертый «сухарь» в сезоне. Обо всем этом и 
многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 
БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» – ТХК – 3:2 бул. 
Если ТХК уже нашел себя и свою игру, не случайно же он лидирует в таблице, то 
«Зауралью» только предстоит это сделать под руководством нового главного 
тренера Альберта Логинова. И, прямо скажем, пока это у команды и наставника 
получается очень даже неплохо. Уже второй матч при Логинове стал победным, а 
в третьем и вовсе обыгран лидер, пусть и по буллитам. 
 
Тверичи же, давайте тоже скажем честно и прямо, вполне неплохо съездили в 
тяжелейшую поездку на Урал и в, назовем ее так, ближайшую Сибирь (чтобы ты, 
дорогой читатель, не перепутал ее с дальней Сибирью – Красноярском и 
Ангарском). Так вот ТХК набрал там 7 очков, хотя вполне мог позволить себе и 
меньше, при нынешнем-то запасе, как в очках, так и в прочности. 
 
Что касается матча в Кургане, то хоть хозяева и открыли счет, на первый перерыв 
они ушли в роли догоняющих, так как гостям удался отрезок в пару минут, когда 
они забили дважды. Но в дебюте третьего периода «Зауралью» удалось 
отыграться. А в серии буллитов единственную удачную попытку произвел 
Муштаев, который, заметим, забил и в основное время. У ТХК же отметим 
Бондарева с двумя передачами. 
 
- Наверное, 2:2 – закономерный счет после основного времени и овертайма, - 
заметил после матча главный тренер ТХК Алексей Ждахин. - Мне не в чем 
обвинить ребят – ни в отсутствии желания, ни в отсутствии работоспособности. 
Парни выложились на 200 процентов. 
 
- У нас был небольшой провал в первом периоде – не могли выйти из своей зоны, 
в результате чего пропустили две шайбы, - сказал в свою очередь Логинов. - 
Потом ребята перестроились, начали играть в тот хоккей, который мы от них 
требуем, то есть в вертикальный хоккей, без закатов, все вперед. Начали бросать, 
вратарь у соперника где-то подустал и броска с острого угла, видимо, не ждал. А 
буллиты – это лотерея.  
 



РАЗГРОМ ДНЯ 
«РУБИН» – «СКА-НЕВА» – 0:7 
В ноябре «Рубин» был разгромлен в Санкт-Петербурге 1:6. С тех пор утекло много 
воды, и перед ответным матчем у тюменцев в голове должно быть только одно 
слово: «Победа», потому что поражения, которых в последнее время у команды 
Алексея Акифьева уж очень много, все дальше и дальше отталкивают сибиряков 
от зоны плей-офф. Но на выходе последовало не просто поражения, а новый 
разгром – 0:7. И в итоге в трех домашних матчах «Рубин» набрал три очка, 
одержав одну победу, при ужасающей разнице шайб – 2-11… 
 
В матче же все решилось во втором периоде, когда гости забили четырежды. А 
три гола в третьей двадцатиминутке лишь окончательно добили хозяев. Давайте 
назовем героем матча – голкипер «СКА-Невы» Игорь Шестеркин засушил пятый 
«сухарь» в сезоне, Макаров сделал дубль, Скворцов набрал 3 (1+2) очка, по 2 
(1+1) выбили Суванто, Точицкий и Гребенщиков, а Рычагов отметился двумя 
результативными передачами. 
 
- Несмотря на крупную победу, нельзя сказать, что она далась нам так уж легко, - 
заметил все же главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Первый период был 
весьма тяжелым. Спасибо вратарю, что выручил в нескольких эпизодах. Но, 
забросив пару шайб во втором отрезке, игроки почувствовали уверенность. 
 
- В первом периоде мы создавали моменты, но надо было их реализовывать, - 
сказал в свою очередь Акифьев. - Забей мы одну-две шайбы, игра могла 
сложиться иначе. Но случилось то, что случилось. Второй период мы провели 
очень неудачно.  
 
УХОД ДНЯ 
«ХИМИК» – «ЧЕЛМЕТ» – 2:3 
Еще совсем недавно казалось, что «Химик» вот-вот выскочит в зону плей-офф. 
Команда стабильно набирала очки, побеждала, проводила удачную серию, но в 
итоге на данный момент снова начала откатываться от шестнадцати счастливых 
строчек. Парадокс в том, что воскресенцы продолжают побеждать, во всяком 
случае, делают это чаще, чем проигрывают, но побеждают либо в овертайме или 
по буллитам, а вот уступают в основное время. Отсюда и парадокс. 
 
И, похоже, кое-кто в команде уже перестал верить в то, что команда способна 
выйти в плей-офф. Во всяком случае, на такие мысли наталкивает уход из 
«Химика» его капитана Александра Незнамова. На матч он уже не вышел. 
 
- Саша намерен продолжать карьеру в Усть-Каменогорске. Конечно, для нас это 
неприятный момент. Незнамов был лидером и капитаном, - заметил после матча 
наставник «Химика» Сергей Кремлев. 
 
Почему, собственно, форвард выбрал именно «Торпедо», объяснять особо не 
стоит, ведь этой командой сейчас руководит Мисхат Фахрутдинов, с которым 
Незнамов много ранее навыигрывал в «Рубине». 
 
Без капитана «Химик» не смог противостоять молодой челябинской команде. В 
каждом периоде он хоть на чуть-чуть, но уступал. И в итоге пропустил и в 
меньшинстве, и в равных составах, и в большинстве. Этот-то третий гол Ионина и 
стал решающим, потому что сами воскресенцы ответили только голами в 
большинстве и в равных составах. И еще больше отдалились от зоны плей-офф. 



 
- У нас команда молодая, мастерства у ребят не так много. В последних играх у 
нас не все получалось. Но в этой встрече боролись все и с первой до последней 
минуты, - заметил после матча главный тренер «Челмета» Александр Рожков. 
 
- Конечно, нет удовлетворения качеством игры. Не первый раз мы столкнулись с 
проблемой в завершении атаки. К тому же, на мой взгляд, ребятам не хватало 
эмоций в первых двух периодах, - сказал в свою очередь Кремлев. - Второй и 
третий голы – результат ошибок. Особенно третий гол, когда мы играли в 
большинстве, свел на нет все усилия.  
 
«СУХАРЬ» ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «ЮЖНЫЙ УРАЛ» – 2:0 
Как заявил форвард «Южного Урала» Александр Куваев перед этим выездом 
орчан: «Надо набрать в поездке девять очков, а то и вовсе выиграть все четыре 
матча». Со вторым уже точно не выйдет, а вот для достижения первого пункта 
теперь команде Руслана Сулейманова надо побеждать в основное время 
«Химик», «Звезду» и «Буран», потому что в Рязани они получили «баранку». 
Причем как в очках, так и в голах. 
 
Собственно, этот матч очень напоминал пословицы «Нашла коса на камень», 
ведь у орчан за спиной было три победы подряд, а у рязанцев две. Это означало, 
что обе команды на хорошем ходу. Но в хоккее кто-то должен уступить… 
 
На этот раз уступил «Южный Урал», хотя в первом периоде выглядел очень 
убедительно. Но пропустил контратаку и Лебедев в прямом смысле смог 
проткнуть Алистратова. А вот потом инициатива уже полностью перешла к ХК 
«Рязань», который смог забить во второй раз в большинстве. А Юрий Петров 
оформил четвертый «сухарь» в сезоне. 
 
- В первом периоде, правда, у нас были моменты – забей, игра могла пойти по-
другому. Но сработала старая хоккейная истина: не забиваешь ты – забьют тебе. 
А во втором и третьем периодах соперник нашу команду переиграл, - заметил 
после матча Сулейманов. 
 
- Настраивались самым серьезным образом. Рад, что достойно сыграли во всех 
линиях, - сказал в свою очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АНДРЕЙ ШЕВЕЛЕВ: ТРИ ЗИМНИХ ВЕЧЕРА «РУССКОЙ КЛАССИКИ» ХОРОШО 
ЗАПОМНЯТСЯ, Я ВАМ ОБЕЩАЮ 
 
Источник: Ирина Дмитриева. 
 
Губернатор Тверской области Андрей Владимирович Шевелев - болельщик ТХК 
№1. Именно благодаря его усилиям хоккей в Твери получил такой мощный толчок 
к развитию. Болельщики активного сектора ТХК записали интервью с самым 
важным поклонником сине-белой команды, и узнали, что общего между хоккейной 
командой и десантным братством, как найти время на воспитание троих сыновей, 
и что ТХК дает городу и региону.  
 
- Андрей Владимирович, расскажите, как хоккей появился в вашей жизни?  
- Детство. Двор. Река. В мое время все увлеклись спортом - летом футболом, 
зимой хоккеем. Тогда хоккей на реке был распространен повсеместно. Вспоминаю 
город Белый в Тверской области, реку Обша и жаркие баталии на ее льду. В то 
время у нас были соревнования в школе между классами-командами. Амуниции 
тогда не было: где-то валенки, где-то коньки на реке, мы играли чисто 
любительски, но с таким жарким ажиотажем!  
 
- А почему хоккей остался с вами по жизни, вы ведь и сейчас выходите на 
лед?  
- Когда я был еще вице-губернатором в Рязани, мне нужна была отдушина. 
Почему я выбрал в качестве этой отдушины именно хоккей? Причина в том, что 
хоккей включает в себя решение нескольких задач: я и занимался спортом, и имел 
возможность почувствовать себя частью команды, частью единого целого. Хоккей 
- это отличная возможность сплотить людей, сблизить их друг с другом. В Рязани 
мы создали команду, в которой были и депутаты Рязанской областной думы, 
кроме того, с нами играли городские бизнесмены и предприниматели. Благодаря 
этому, у нас появилась возможность общаться в неформальной обстановке и, 
естественно, вернуться к любимой игре. На сегодняшний день уже созданы новые 
условия для занятий хоккеем, зато у нас есть что вспомнить, и самое главное, 
показать пример детям, а это для меня главная задача. Я очень мало видел своих 
детей, пропадая на работе, мне нужен был контакт с ними, я понимал в тот 
момент, что могу их упустить. И вот так было принято решение в обязательном 
порядке приступить к совместным тренировкам с сыновьями. Они всегда ходили 
играть вместе со мной. С 2008 года мы занимаемся хоккеем вместе, и это дало 
возможность мне видеться чаще с детьми и воспитывать их.  
 
- У вас три сына, все они играют в хоккей?  
- Старшие играли, но уже учатся, образование у них в приоритете. А младший 
сейчас тренируется. Год назад здесь, в Твери, встал на коньки, занимается в 
детско-юношеской спортивной школе.  
 
- Увидим ли мы его на льду? Будет ли он представлять Тверь?  
- Я надеюсь. Он сейчас занимается, но задачи стать профессиональным 
хоккеистом перед ним не стоит. Моя цель - увлечь его настолько, насколько он 
увлечется, ну, а дальше будет дело за ним. Главное - дать ребенку развитие, и 
хоккей как ничто другое дает возможность заниматься спортом, развивать себя. И 
что самое важное, хоккей, как коллективный вид спорта, прививает чувство 
команды, чувство локтя.  
 



- Как вы считаете, каким самым главным качествам учит хоккей?  
- Безусловно, это дружба, партнерство, выручка и терпение. Это те качества, 
которые обязательно должны быть в мужском характере, и хоккей их прививает. 
Еще когда я смотрю на ребят, и когда сам играю, отчетливо понимаю, что хоккей 
не терпит фальши. Если ты где-то «просел», за тебя должны отрабатывать 
другие, а это непозволительно в коллективе, в пятерке, в команде. Хоккей это 
выжигает и закладывает правильное отношение к жизни у мужчин.  
 
- А как вы тогда относитесь к женскому хоккею?  
- Знаете, если это нравится мужчинам, если они взахлеб рассказывают про это и 
увлекаются, то это нельзя запрещать. Конечно, в женском хоккее нет таких жарких 
баталий, какие проходят среди мужских команд, там действуют другие 
ограничения, ведь женщин беречь хочется. Пожалуй, со стороны посмотреть 
интересно. Мы сейчас всячески развиваем это направление, что вызывает очень 
большой интерес со стороны девушек.  
 
- Для вас ТХК уже как ребенок, а какую отдачу вы получаете от команды? 
Какие эмоции испытываете, приходя на трибуну в ледовый дворец?  
- Я секрет не открою, если скажу, что я колоссальные эмоции испытываю, 
находясь на трибуне. Я очень хорошо помню 2011 год, какие тогда были трибуны, 
какая атмосфера была, хорошо помню каждый прошедший год и вижу, что сейчас 
происходит в «Юбилейном» - вот сейчас мы одна семья! Вы сказали, ТХК - 
«ребенок». Ребенок, который играет в хоккей. Действительно, команда ТХК - это 
символ, это «сын» не только Губернатора, но и всех болельщиков, руководителей 
многих структур, Правительства области и Администрации города. Кроме того, 
ТХК - это социальный проект. Когда игрок полностью отдается хоккею, защищает 
такой бренд, как Тверь, люди чувствуют эту самоотдачу, гордятся своими 
игроками, гордятся Тверью, гордятся собой, а это тоже немаловажно. Но самое 
главное, что это видят наши дети, они понимают, куда можно идти и где можно 
себя проявить. В последние два-три года радует глаз обилие детей и семейных 
пар в «Юбилейном». Если раньше часто задавали вопрос «Где команда? Почему 
плохо играет сегодня?», то сейчас актуален другой вопрос «Почему такой 
маленький дворец?». К сожалению, время наложило объективные отпечатки, мы 
пока не приступили к решению этого вопроса, но мы обязательно это сделаем. Я 
очень хорошо помню аншлаг на плей-офф, когда дворец был забит под завязку. 
На одном из матчей стоит мужчина, отец двух мальчишек. Одному года два, папа 
его на руках держит, и еще один мальчик лет четырех стоит на ногах и болеет. А 
мест на трибунах уже нет, плей-офф... Я этого мужчину позвал к себе на трибуну 
и спросил, как так вышло, что он стоит с детьми. А он в ответ: «Я жене сказал, что 
хочу на хоккей сходить, а она ответила, что не против, но при условии, что я детей 
с собой возьму». Вот он мне и рассказал, что для него хоккей - это все, поэтому он 
взял детей с собой, но мест им уже не досталось. Ну, я и пригласил их посидеть с 
нами. Между прочим, я свое место не меняю никогда, верю в некоторые приметы, 
- смеется Андрей Владимирович.  
 
- Расскажите, есть ли у вас еще какие-то хоккейные приметы?  
- Я знаю многие приметы. Вот, например, я могу что-то поменять, когда игра у 
команды не идет, но пускай это останется моим cекретом. Так вот, ввиду того, что 
детей на хоккее становится все больше, родился новый проект - «Детский сад 
ТХК», который реализуется молодыми ребятами-аниматорами. Они придумывают 
всевозможные развлечения для ребят, что позволяет родителям спокойно болеть 
на трибунах, а детям - играть и получать дополнительное развитие, пока родители 
отдыхают. Я долго могу рассказывать. Какие-то из наших задумок получились, 



какие-то пока нет, много еще планов на будущее. Самое главное, я очень верю в 
то, что команда может идти вперед, ребята могут показывать еще лучшие 
результаты.  
 
- А увидим ли мы в будущем тверскую команду в КХЛ? Можно об этом 
мечтать?  
- Я очень хорошо понимаю условия, которые созданы в КХЛ. Мне не хотелось бы, 
скажем так, стремлением в КХЛ убить атмосферу, которая есть сейчас, и в целом 
атмосферу тверского хоккея. Между прочим, этот вопрос мне задали после матча 
со «СКА-Невой», когда мы с болельщиками были на выездной игре в Санкт-
Петербурге. Корреспондент «Советского спорта» поднял вопрос о КХЛ. Мы с ним 
пришли к единому мнению, что игра на уровне КХЛ получается у команд, которые 
играют в ВХЛ, так что время покажет. Мы понимаем, что возможно найти 
финансы, но основным стопором является дворец спорта. Обязательное условие 
для проведения игр на уровне КХЛ - наличие арены минимум на 7500 мест. Как я 
уже сказал, в этом направлении мы будем работать.  
 
- Что именно для вас хоккей? Один из организаторов клуба болельщиков 
Борис Петрович сказал, что для него это душа.  
- Наш Петрович - действительно, авторитет. Он, наверное, всю жизнь болеет за 
хоккей, живет хоккеем и, самое главное, за что ему отдельное спасибо, 
объединяет вокруг себя очень культурных, очень эмоциональных и очень 
любящих свою команду людей. В нашем фан-клубе это объединение 
болельщиков мне очень нравится. Они умеют дружить, они умеют приветствовать 
болельщиков соперника и всегда ведут себя очень тактично и уважительно. А что 
хоккей для меня? Мое! Такое «мое». Знаете, я сам окончил Рязанское воздушно-
десантное училище, и знаю, что такое мужчина, мужская дружба и что такое 
десантное братство. Все эти лучшие качества я вижу в хоккеистах, вижу в 
хоккейном клубе. Это то, что сопровождало мою жизнь, что в сегодняшних 
условиях заменяет мне чувства, которые для меня являются стержнем, 
неизменным понятием. Так что хоккей для меня является всем тем, что я уважаю, 
тем, что я люблю и тем, что любят люди. А у меня есть возможность помочь 
ребятам, и мы это делаем, отдавая свободное время этой великой игре.  
 
- Однажды вы были на выездной игре ТХК в Рязани, в городе, где вы 
прожили много лет. Признайтесь, за кого вы в том матче болели?  
- Здесь мы все должны понять, что есть понятие «уважение к сопернику». Это как 
игрока спросить, который переходит в другую команду. На матче остается только 
непримиримая борьба с огромным желанием победить. Все остальные чувства - 
там, а тут только игра. Помню, когда Рязань играла в ВХЛ, я спросил: «А где 
Тверь?». И узнал, что Тверь играет лигой ниже. Это был год 2008-й или 2009-й. 
Было очень обидно. Когда я приехал в Тверь, задал тот же вопрос, в ответ мне 
принесли 1200 подписей, хотя их можно было и не носить. Таким образом, 
совпало желание и возможности. И действительно, мы вместе, я считаю, очень 
успешно реализуем наш проект.  
 
- А как вы видите «Русскую классику» в Твери?  
- Замечательно! Мы прилагаем максимум усилий, чтобы мероприятие прошло без 
сучка, без задоринки. На сайте ВХЛ есть презентация формы ЦСКА. Я знаю, что 
Борис Петрович Михайлов, Саша Радулов, Сергей Федоров - все ребята 
готовятся. Я очень хочу сделать хороший праздник для жителей нашей области и 
гостей региона. Хочу отдать дань уважения нашим ветеранам, руководству ЦСКА, 
лично Анатолию Владимировичу Тарасову, который выбрал именно наш 



Калинин для проведения матча со спарринг-партнером. Он доказал всем, приведя 
команду к победе со счетом 15:4, что мы можем громить канадцев! В следующем 
году исполнится 50 лет с даты того противостояния, и мы должны отдать дань 
уважения традициям, ветеранам, нашей родной земле и сделать огромный 
праздник для наших жителей. Три зимних вечера должны хорошо запомниться, я 
вам обещаю!  
 
- Чего вы хотите пожелать нашим хоккеистам?  
- Только одного - продолжать играть как сейчас, сохраните тот результат, который 
мы видим, другого и желать не надо. Ну, и без травм. Все! Все остальное они 
могут и умеют, у нашей команды огромный потенциал.  
 
- А что бы вы хотели пожелать болельщикам?  
- Знаете, когда человек заболевает, окружающие всегда боятся, одевают повязку 
на лицо и остерегаются заразиться. Так вот это не тот случай! Обращаясь к 
болельщикам, хочу пожелать, чтобы этот вирус уважения и доброго отношения к 
своей команде, своей земле, Родине заражал все больше людей. Я вижу чувства 
наших болельщиков к ТХК, вижу их уважение к бренду «Тверь», к нашему городу, 
к нашим традициям. Хотелось бы заразить этой болезнью еще больше, больше и 
больше людей, и чтобы ширились наши дружные ряды, чтобы шестой полевой 
игрок становился все более крепким и матерым!  


